

# *Bolsonaro dénoncé à La Haye pour avoir détruit l'Amazonie*

---

Image not found or type unknown

o

Brasilia, 12 octobre (RHC) Des organisations environnementales, des scientifiques et d'anciens juges ont déposé aujourd'hui une plainte contre le Président Brésilien Jair Bolsonaro auprès de la Cour Pénale Internationale (CPI) de La Haye pour crimes contre l'humanité à cause de sa politique environnementale.

Selon le chroniqueur Jamil Chade de l'agence de presse UOL, sous le slogan La planète contre Bolsonaro, l'initiative est menée par le groupe All Rise, qui a présenté le cas au procureur du tribunal, basé aux Pays-Bas.

Il s'agit de la sixième dénonciation présentée contre Bolsonaro devant la Cour Pénale Internationale (CPI) de La Haye, mais il s'agit de la première plainte concernant ses politiques environnementales. Cette procédure sera longue et, dans un premier temps, il appartient au procureur d'évaluer la validité de l'accusation, avant d'ouvrir une enquête préliminaire.

Avec 300 pages, dont 200 d'arguments juridiques et 100 pages de données scientifiques, les plaignants insistent sur le fait qu'il ne s'agit pas d'une question politique.

Le journaliste affirme que l'accusation est apparue une semaine après que le gouvernement brésilien a agi devant les Nations Unies pour mettre en question une résolution déclarant qu'un environnement sain est un droit humain.

Aujourd'hui, à La Haye, les plaignants aspirent à ce que la CPI ouvre un dossier, ce qui créerait un précédent qui mettrait fin à l'impunité des destructeurs de l'environnement.

Dans l'affaire Planeta contre Bolsonaro, l'organisation affirme que les actions de l'ancien militaire et de son gouvernement constituent "une attaque permanente contre l'Amazonie, l'environnement et ses défenseurs, entraînant non seulement la persécution, le meurtre et la souffrance inhumaine de millions de personnes dans la région, mais aussi dans le monde entier".

L'action en justice est également intervenue la veille du Sommet sur le climat de Glasgow, en Écosse, où la communauté internationale fera pression sur le Brésil pour qu'il s'engage à prendre des mesures pour réduire les émissions de gaz à effet de serre et la progression de la déforestation.

L'argument des plaignants, cependant, est que les actions de Président du Brésil ne créent pas seulement des problèmes pour les Brésiliens.

La destruction du biome amazonien nous affecte tous. Nous présentons des preuves montrant comment les actions de Bolsonaro sont directement liées aux impacts négatifs du changement climatique dans le monde", a expliqué Johannes Wesemann, fondateur d'All Rise, une fondation consacrée aux litiges concernant des problèmes liés à l'environnement.

Il a prévenu que Bolsonaro encourage "la destruction massive de l'Amazonie et qu'il est conscient des conséquences". La CPI a clairement le devoir d'enquêter sur les crimes contre l'environnement de grand impact mondial", a-t-il fait remarquer.

Se basant sur les engagements climatiques actuels, on estime que les émissions de gaz à effet de serre pendant le gouvernement de Bolsonaro causeront plus de 180 000 décès à cause de la température de la planète au cours des 80 prochaines années, sur la base des engagements ", affirme la plainte.

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/273541-bolsonaro-denonce-a-la-haye-pour-avoir-detruit-lamazonie>



**Radio Habana Cuba**